

ÉTUDES ÉTYMOLOGIQUES

TRION

Sans l'étude, sans la connaissance des chartes et autres pièces oubliées dans les sacs ou les cartons au fond de nos bibliothèques, sans une saine critique, sans un contrôle judicieux et un examen raisonné, il n'est guère possible d'éclaircir certaines questions historiques, encore moins de faire de la bonne étymologie.

Que d'erreurs de la part des historiens qui ont eu le tort d'écrire d'après les versions fautives de chroniqueurs ignorants!.. Que d'interprétations arbitraires provenant des étymologistes, qui, au lieu de rechercher la forme primitive d'un mot avant qu'il ait subi de nombreuses variations, ont puisé une science illusoire dans leur imagination plutôt que dans les documents contemporains et aux sources originales!...

Cette négligence est d'autant plus regrettable que, le plus souvent, c'est sous l'autorité d'écrivains officiels et jouissant d'une sorte de notoriété que ces erreurs se sont propagées et qu'elles finissent par être considérées comme article de foi, non-seulement parmi le peuple, mais encore chez la plupart des savants.

Déjà, dans quelques études précédentes, nous avons osé aborder plusieurs de ces questions ardues et nous avons eu la satisfaction de les élucider. Aujourd'hui, nous entreprendrons d'expliquer l'origine et le sens d'un nom connu de tous les Lyonnais, et qui a été l'objet des